

Título: En Ñuble se registraron 36 casos de tuberculosis durante el año 2022

Durante la semana, se desarrollaron actividades de difusión y educación en los establecimientos



4

casos de co-notificación de tuberculosis y Covid-19, de manera simultánea, hubo durante la pandemia en Ñuble.

Por ello, solicitamos a las personas que retome los controles, y ante síntomas como tos y secreciones mayor a dos semanas, acuda a algún establecimiento de salud, para realizar los exámenes correspondientes", recomendó Felipe Díaz, director del Cesfam Isabel Riquelme, reiterando que el principal síntoma es la tos con expectoración, la cual también puede acompañarse de compromiso del estado general, baja de peso, fiebre y sudoración nocturna.

Ximena Meyer, directora del Disamu Chillán, complementó que el rol de la Atención Primaria es la detección lo más oportuna posible. "La pesquisa la puede realizar un funcionario que trabaje en el SOME, y profesionales intra-box, pero todos los equipos la pueden realizar", dijo Meyer, añadiendo que se realizan exámenes, seguimiento, tratamiento del caso índice como de los contactos, y la rehabilitación, "pues algunas personas quedan con patologías crónicas, y siguen control en salas respiratorias.

El 24 de marzo se conmemora el Día Mundial de la Tuberculosis, con motivo del descubrimiento del agente causal de la enfermedad en 1882 por el Dr. Roberto Koch. Para la campaña de 2023 la Organización Mundial de la Salud lanzó el lema "¡Sí! Podemos poner fin a la tuberculosis". El Ministerio de Salud lanza una campaña en radio y redes sociales con la temática "mitos y verdades de la tuberculosis", con el objetivo de combatir las noticias falsas e información errónea sobre la enfermedad en la población. Con ello se busca hacer frente a la estigmatización de las personas afectadas por la tuberculosis.

Durante la semana, se desarrollaron actividades de difusión y educación en los establecimientos de salud públicos y privados, mediante cápsulas educativas, stand en los centros de salud, entrevistas en vivo con profesionales médicos en las RRSS de los centros de salud dirigido hacia la comunidad, con el lema "¡Sí! ¡Podemos poner fin a la Tuberculosis!".

DÍA MUNDIAL DE LA ENFERMEDAD

En Ñuble se registraron 36 casos de tuberculosis durante el año 2022

Tres de ellos fallecieron. Principal síntoma es la tos con expectoración, la cual también puede acompañarse de compromiso del estado general, baja de peso, fiebre y sudoración nocturna.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: SEREMI DE SALUD

En el contexto del Día Mundial de la Tuberculosis, la Seremi de Salud y la Dirección de Salud Municipal de Chillán (Disamu), realizaron una jornada de difusión preventiva de esa enfermedad infecciosa causada por la bacteria *Mycobacterium* o bacilo de Koch, que se transmite por vía aérea a través de aerosoles emitidos por las personas enfermas sin tratamiento. La jornada se realizó en el Cesfam

Isabel Riquelme, con entrega de información a los usuarios. Ximena Salinas, seremi de Salud, precisó que anualmente en la Región de Ñuble se registran cerca de 70 casos de tuberculosis. "Una cifra que nos indica que esta patología no se ha erradicado, sino que, contrario a lo que se piensa, ha ido en aumento en todo el mundo, y en nuestra región presenta un leve aumento en comparación al período pre-pandémico por Covid-19", explicó Salinas, agregando que la enfermedad que puede afectar a diferentes órganos, en especial a los pulmones. Respecto al porcentaje de casos

en grupos vulnerables, Salinas puntualizó que se presenta un mayor número en personas mayores, extranjeros, pacientes con VIH, diabetes y con dependencia de alcohol, drogas, y en situación de calle. "Además, en pandemia, fue posible de determinar la co-notificación de casos de tuberculosis y Covid-19, de manera simultánea, con cuatro casos", afirmó la seremi de Salud. En 2022, se notificaron 36 casos en Ñuble, la mayoría de Chillán y San Carlos, con tres fallecidos. "Nuestros equipos están preparados y capacitados con los lineamientos del Ministerio de Salud (Minsal).